

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## NOTAS MADRILEÑAS

1.º de Enero de 1904.

Sr. Director del *Diario Murciano*.

Muy señor mío: Tomo la pluma para escribir mi epístola diaria, bajo una temperatura glacial, que hace cosechar al Guadarrama muchas pulmonías.

En los círculos políticos está en alza el papel Moret-Villaverde; acentúanse también los rumores de próxima reforma ministerial, por los rozamientos que según algunos, existen entre el señor Maura y alguno de sus compañeros.

También se comenta mucho el viaje de los Príncipes de Babiera, que serán obsequiados en el Palacio de Oriente, donde se hacen preparativos de importancia.

En Barcelona se ha publicado el primer número de «El Radical» que pone de vuelta y media á Soriano y sus amigos.

Estudiando un periódico alemán la enseñanza primaria en España, después de copiar lo que se adeuda á los maestros dice:

«La situación de España no es un fenómeno difícil de estudiar. El maestro de Escuela se muere de hambre; ocupa en la escala social española un puesto denigrado y humillante; sabe poco; mendiga á veces, ni educa ni enseña; es esclavo del alcalde, del gobernador; carece de libertad y de dignidad; los padres lo desprecian; los niños se le burlan.

No hay que buscar otra causa al mal. España está loca ó ciega. En los últimos programas «regeneradores» dados después del desastre por Silvela, Polavieja, Weyler, Canalejas, el congreso administrativo, la Asamblea de las Cámaras de Comercio, etc., se habla de todo, de todas las viejas trapacerías de la política española, de todo, menos del maestro de escuela.

Y España no tendrá ejércitos, ni marina, ni ciencias, ni literatura, ni artes, ni industria, ni comercio mientras no tenga escuelas de primera enseñanza y no tenga maestros buenos educadores.

Los mauristas desmienten el rumor de que Maura no abrirá las Cortes en Enero por temor á la crisis.

Se abrirán el 25 para aprobar los proyectos de escuadra y reforma de la ley electoral.

CORRESPONSAL

## DE CASTELAR

«Cuando tomo en mis manos un periódico, cuando recorro sus columnas cuando considero la diversidad de sus materias y la riqueza de sus noticias, no puedo menos de sentir un raptó de orgullo por la época en que ha resplandecido el periodismo y á la vez compasión hacia los siglos que no conocieron este portentó de la inteligencia humana: la creación de todas sus creaciones. Todavía comprendo sociedades sin máquinas de vapor, sin telégrafos, sin las mil maravillas que la industria moderna ha sembrado en la vía triunfal del progreso, ornada de tantos monumentos inmortales; pero no comprendo una sociedad sin ese libro inmenso de la prensa diaria, en la cual registran por una legión de escritores que debían ser sagrados para los pueblos, vuestras angustias, vuestras vacilaciones, vuestros temores y los grados de perfección que vamos alcanzando en la obra de realizar un ideal de justicia sobre la faz de la tierra. Yo comprendo hasta la vida monástica, hasta el aislamiento de un hombre que renuncia la dilatación de la inteligencia en la sociedad, y la expansión de corazón en la familia, para consagrarle á Dios, á la ciencia, á la caridad, á la meditación, al ocio si se quiere, en una de esas islas morales que se llaman monasterios. Pero no comprendo que ese hombre renuncie á leer un periódico, á pensar diariamente con el cerebro de toda la humanidad, á sentir con el corazón de todos los hombres, á mezclar su vida en el océano de la vida humana, viendo correr sobre sus ojos el viento de todas las ideas. Los antiguos chinos tenían una institución portentosa, una institución de historiadores. Encerrados en un palacio, y circuidos de jardines, se consagraban los historiadores chinos á escribir los hechos diarios, con la severa majestad propia de los jueces del tiempo de los dispensadores de la inmortalidad...

«Pues bien; yo digo que los pueblos modernos debían de una manera análoga honrar á los periodistas. Importa poco la pasión de partido, sin la cual acaso no se comprendería esta obra portentosa, que como todas las obras humanas, ha menester para moverse el vapor de una gran pasión.»

## A MURCIA

Murcia, la gentil matrona siete veces coronada, la religiosa y honrada, la que la fama progrona su nobleza renombrada.

La de frondosos vergeles, la de ambiente perfumado por sus rosas y claveles, y la que Dios ha dotado de blasones y laureles.

¡Oh! encantadora ciudad de cielo alegre y hermoso, de elevada sociedad, de gran religiosidad y de trato cariñoso.

La rica naturaleza te ha prodigado sus dones, sus encantos, su belleza, su inestimable riqueza y abundantes producciones.

Bajo tu cielo han nacido ¡oh encantadora sultana! tanto varón distinguido, tanto genio enaltecido justamente por la fama.

Tantos artistas notables como tú has amamantado, tantos vates admirables que se han immortalizado con sus obras tan laudables.

Debes estar ufana con tus dones y riqueza, con tus glorias y nobleza, ¡lástima ciudad hermosa que abandonen tu belleza!

Si tuvieras más ornato, ¡que aspecto tan lisonjero, tan halagueño y tan grato mostrarás al forastero á quien agrada tu trato!

Más, ¡oh noble capital! te falta la galanura, ¿porque el destino fatal te deja sin compostura y en tu estado natural?

¿Ves á la ciudad vecina, á Cartagena tu hermana? ¿no ves que se ostenta ufana y que en ella predomina el afán de estar galana?

Debes su ejemplo seguir puesto que atractivos tienes para mas sobresalir, tus galas debes lucir y ostentar todos tus bienes

AMALIA VILLALTA.

## TARIFA

de las esquelas de defunción ó aniversario, sin distinción de plana:

	Pts	Cts.
Esquelas á dos columnas.	7	50
» » tres »	12	50
» » media plana.	25	»
» » plana entera.	50	»

Las noticias con lutos, participando misas, sufragios, etc., tenga el número de líneas que quiera, valen dos pesetas.

Los anuncios se reciben á cualquier hora del día ó de la noche, en nuestra Redacción y Administración, Balsas, 1.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

Esta sección es muy recomendable á los anunciantes, pues por cuatro líneas cobramos al mes una peseta.

También hemos establecido una sección de.

## Avisos útiles

que aparecerá en todos los números, en segunda ó tercera plana, y que por cuatro líneas diarias cobramos al mes dos pesetas.

Alternando las cuatro líneas en las dos secciones anteriores, seis reales al mes.

Los precios de los anuncios de mayor tamaño son muy reducidos, por lo que, nuestra tarifa, es convencional.

Los comunicados se insertarán previo pago anticipado, cobrándose por cada línea lo que el director del periódico crea conveniente.

Los anuncios oficiales á medio real por línea.

De toda obra ó folleto que nos remitan un ejemplar, daremos cuenta oportunamente en nuestro modesto periódico.

## EL CIEGO

Son las nueve de la noche. La lluvia cae pausadamente formando pequeños baches y el vienteillo helado se filtra hasta los huesos.

Las calles están oscuras y solitarias, pareciendo que todo duerme un sueño de tristeza y de miedo... Ni un alma se encuentra; ni se escucha el mas leve rumor... La luz tenue de los faroles refleja en las paredes de enfrente figuras y sombras fantásticas... Solamente se percibe, de cuando en cuando, el ruido que producen en las casas las familias que á aquella hora se hallan reunidas en alegre tertulia. También se siente algunas veces el chirrido de botas, causado por alguna persona que se dirige apresuradamente hacia su morada.

Ya sigo andando de prisa